

ALBERTO  
**LOZANO**

## ¡Por fin MacWorld! (Expo)

**P**or fin, ya era hora. Tras muchas MacWorld expos en todas partes, hemos podido disfrutar por primera vez de una versión española de esa feria. Demasiado a la española, creo yo.

Resulta que uno, que ya no es ningún baby, tiene más conchas que un galápago en estas cosas de las ferias y, al final, algo queda después de haber estado muchos años con agujetas en la lengua al terminar cada Sonimag o cada Simo o cada Informat o cada...

Bien, como decía, me temo que mucha gente, demasiada quizás, no ha entendido el espíritu de lo que debe ser una feria tan hiper macro super monográfica como una MacWorld Expo.

En general, una feria monográfica tiene un sentido amplio suficiente como para que los expositores sean, en un gran porcentaje, mayoristas.

Ello quiere decir que una feria suele aglutinar entre los expositores a una buena parte de fabricantes y otra buena parte de mayoristas que buscan representaciones en un área geográfica o que buscan detallistas que vendan sus productos.

Así tenemos que esas ferias tiene un gran componente denominado "profesional" entre sus visitantes.

Nos encontramos profesionales del ramo de la feria que asisten con el fin de conseguir nuevos productos o representaciones.

En estos casos, el público minoritario es el usuario final que, si asiste, es llevado de la necesidad de satisfacer su curiosidad sobre las novedades que, a partir de su presentación en la feria, estarán disponibles en su "proveedor habitual".

Por supuesto que esas ferias son muy "serias" y los negocios

que se realizan en las intimidades de sus stands suelen ser a gran escala. El visitante usuario de un ordenador, no tiene la más mínima oportunidad de adquirir nada en ellas. Como mucho, le darán una bolsa de plástico con unos cuantos folletos para sacárselo de encima.

Bien, eso es una feria típica de profesionales y para profesionales.

### ¡MacProfesioWorld?... o no

Voy a recalcarlo: lo que a continuación explico es sólo mi opinión y no es ningún dogma de fe. Repito, es lo que yo creo (aunque, tras volver a desarrollar unas preciosas agujetas en mis oídos, estoy seguro que es también la opinión de muchos usuarios).

Tras permanecer en la MacWorld Expo los días que ha durado, he visto suficientes chupas de cuero, suficientes jerseys y suficientes bufandas y suficientemente pocas corbatas como para hacerme la idea de que la mayor parte de los visitantes eran usuarios finales.

Naturalmente, los expositores-importadores que intentaban "vender" sus productos tenían bien poco que hacer con estos visitantes del sincorbatismo.

Pocas gentes con un Classic en su casa estaban interesados en firmar un contrato millonario de distribución de cualquier producto.

Esos visitantes bufanderos lo que buscaban era la forma de amortizar las dos mil pesetonas que les había costado la entrada a la feria y ver que nuevas maravillas iban a poder comprar para su Classic o similar. Pude escuchar a algunos expositores que estaban con los ánimos alterados ya que en algunos stands se estaban vendiendo cosas.

En mi opinión, esos expositores no habían captado el espíritu de lo que debe de ser una feria como MacWorld.

A un servidor, que ha estado en otros MacWorld Expos por todo el mundo y parte del extranjero, no le sorprendió en absoluto el que en alguno de los stands se pudiesen adquirir chismes como si de un mercadillo de barrio se tratase.

Supongamos que la casa Cuchitronic SA, importadora del famoso periférico MagnaBoard XP-400 tuviese un stand en la MacWorld. Naturalmente Cuchitronic no iba a conseguir nuevos distribuidores ya que es suficientemente conocida y a esos ya los ha "pescado" en un Simo o similar.



POR ALBERTO LOZANO

# EMAC Abator VIDEOTEX

Por supuesto, a Cuchitronic no le hace ninguna gracia atender al usuario final que se presenta en su stand preguntando si la MagnaBoard XP-400 es compatible con el InIt ChaoMenus 3.0 en un Mac LC con sistema 7.

Por otra parte, cuando ese usuario desea comprar la XP-400, el expositor le dice amablemente que vaya a su proveedor habitual, que allí le instalarán el periférico y además, le dirán si es o no compatible con toda su parafernalia.

Conclusión número uno: en una feria orientada al usuario final. Un importador-mayorista no recuperará el dinero que le ha costado su stand en un corto plazo.

Y si además ha ido deshaciéndose sistemáticamente de los usuarios finales que lo han visitado, entonces no recuperará la inversión a ningún plazo.

## ¿Compras paísa?

Como decía, y ante el cabreo de muchos "profesionales" y satisfacción de muchos más usuarios, habían unos cuantos stands en los que se podían comprar cosas. Desde la más incongruente chorrada, tal como una bufanda de colores para el Mac (por cierto, simpática chorrada esa) hasta un Mac completo a un precio de risa.

Por supuesto, la afluencia de público era mayor en los stands en los que se vendían juegos a tres ó cuatro mil pesetas, o camisetitas, o ratones de colores, etc. Incluso, en algún stand había cola de gente adquiriendo PowerBooks 100 de oferta con cuatro megas de ram a ciento noveta y nueve mil pesetas.

O aquel otro stand en que si comprabas un LC y una StyleWriter por menos de trescientas mil pesetas, encima te regalaban un viaje a Canarias para dos personas durante ocho días...

Conclusión número dos: los expositores que venden productos de oferta e una feria orientada al usuario final, es posible que terminen la feria con más dinero en el bolsillo que tenían cuando empezó... o, al menos, el alquiler del espacio les salió más barato que a otros.

Vuelvo a insistir en que lo anterior solamente refleja mi opinión y la de unos cuantos usuarios que charlaron conmigo durante la feria.

Por supuesto, si una feria ha de ser un conglomerado de señores muy serios que viven en las alturas de sus empresas y solamente desean mantener conversaciones trascendentales utilizando términos como "marketing", "cuotas de ventas", "rappels", "margen bruto", etc. Entonces yo no tengo nada que opinar y que las ferias sean así, aunque, es natural, siempre serán mucho menos divertidas.

## Algo de ciencia

Para continuar con la tónica de mis últimas columnas y ya agotado para mí el tema de la feria, no puedo resistir la tentación de incluir al menos un párrafo con alguna cosilla técnica.

En esta ocasión es para desaconsejar algo que está indicado en el manual del Sistema siete.

Dice (entre otras cosas, claro) el tal manual, que para reiniciar la máquina en los ordenadores que carecen del botón de reset

¡AHORA  
1.200 ppp!



SILHOUETTE



Incluye Photoshop 2.0

SCAN 300/COLOR



INTERFAX 24/96

## Comunicaciones y Redes

|   |            |
|---|------------|
| MAX Especial (Conexión a Videotex) .....                            | 62.500 Pts |
| Módem 2400 Ibertex (Módem V.22bis, V.23) .....                      | 55.000 Pts |
| EMAC MD2400 (Módem compatible Hayes, con MNP 5) .....               | 32.900 Pts |
| ABATON INTERFAX 24/96 (Módem-FAX) .....                             | 65.500 Pts |
| ABATON INTERFAX 24/96 + InterShare (FAX en red) .....               | 92.600 Pts |
| EMAC SpeedLink (Tarjeta para Ethernet Coaxial o Par Trenzado) ..... | 49.400 Pts |
| EMAC SpeedTalk (Adaptador TOPS para PC) .....                       | 16.400 Pts |

## Almacenamiento

|   |             |
|---|-------------|
| EMAC METRO 88R (Disco Removible de 88Mb) .....    | 195.000 Pts |
| Cartucho SyQuest 88MB .....                       | 30.000 Pts  |
| EMAC METRO 170 (Disco Duro ext. de 170Mb) .....   | 225.000 Pts |
| EMAC METRO 335 (Disco Duro ext. de 335Mb) .....   | 310.000 Pts |
| EMAC METRO 670 (Disco Duro ext. de 670Mb) .....   | 435.000 Pts |
| EMAC METRO CD (Lector de CD-ROM y CD-Audio) ..... | 99.000 Pts  |
| EMAC METRO MO (Disco Magneto-óptico) .....        | 895.700 Pts |

## Escáner en color (1.200 ppp)

|   |             |
|---|-------------|
| ABATON SCAN 300/COLOR + PHOTOSHOP ..... | 299.000 Pts |
|---|-------------|

## Impresora

|  |             |
|--|-------------|
| EVEREX LASERSCRIPT LX (PostScript, 6ppm) ..... | 219.000 Pts |
|--|-------------|

## Software

|  |             |
|--|-------------|
| MACTEX II (Emulador de terminal VIDEOTEX) .....    | 19.800 Pts  |
| OKYTO (Software de Comunicación por módem) .....   | 9.990 Pts   |
| ORTOBASE (Base de datos para Ortondoncistas) ..... | 115.000 Pts |

## Accesorios

|   |            |
|---|------------|
| EMAC SILHOUETTE (Trackball) .....                               | 17.500 Pts |
| KEYLOCK UNIVERSAL (Nuevo y mejorado KeyLock) .....              | 16.500 Pts |
| CABLES (Impresora, Modem, Terminador SCSI, Monitor, Teclado...) |            |



### CONDICIONES GENERALES DE VENTA

- Para realizar pedidos o cualquier consulta referente a los productos llámenos al 91-4015099 o envíe un fax al 91-4018646, de lunes a viernes de 9 a 2, o de 5 a 7.
- El pago se puede realizar contra reembolso en metálico o con talón conformado, o telefónicamente con su tarjeta de crédito VISA o MasterCard sin recargo alguno.
- Los precios no incluyen I.V.A. Y están sujetos a cambio sin previo aviso.
- Los gastos de envío corren por cuenta de ASEMAT para las compras que superen las 75.000 Pts.
- Todos los productos tienen la garantía oficial del fabricante. Nuestro servicio técnico garantiza el mantenimiento de todos los productos durante y después del periodo de garantía.

**ASEMAT**  
SOLUCIONES MACINTOSH

Agustina de Aragón, 3-bajo C. 28006 Madrid  
Tel. 91-4015099, Fax: 91-4018646



(Por ejemplo el SI o el LC), se pulsarán las teclas comando+control y la de encendido.

Lo que no dice el manual es que si realiza esa operación, de cada diez veces, nueve quedará el Sistema de la máquina tan espachurrado que será necesario reinstalarlo utilizando los diskettes de instalación. Por supuesto, habremos perdido todos los tipos de letra y sonidos que tuviésemos instalados en nuestro archivo System.

Además, cuando un Sistema se avería debido a haber pulsado las teclas fatídicas, queda tan escuchimizado que no habrá manera de reinstalar uno nuevo hasta que hayamos reiniciado con un diskette y tirado a la papelera el System averiado...

Si nos limitamos a reinstalar sobre el sistema "resetado", nuestro Mac se obstinará en presentar el icono de disco tachado una y otra vez y no se pondrá en marcha ni a la de tres.

#### ¿Plomo?

En mi anterior columna decía que el Mac soportable era muy pesado, entre otras cosas debido a que incorpora una batería de plomo. A raíz de esa columna, algún enteradillo me ha comentado que sería peor que la batería fuese de uranio ya que este elemento pesa más que el plomo.

Pues bien, para que se enteren los enteradillos, resulta que el elemento más pesado no es el uranio. Atentos, el elemento más pesado es el Administratium, que como todo el mundo sabe, está compuesto de 1 Protón presidente, 10 viceprotones, 25 neutrones,

235 Viceneutrones, 10 eletrones delegados y 10 viceelectrones delegados.

¿Vale tíos? Que conste que no lo he inventado yo, la descripción de ese elemento la debemos al ganador del premio Ignobel de 1991 que, por cierto, es un auténtico reputado físico...

#### 68K2

No, no se trata de la fórmula de un nuevo compuesto químico, sucede que no me quiero despedir sin antes comunicaros que vamos a celebrar otra edición del encuentro Ager 68K. De ahí lo de 68K2 (dos, de segundo).

En vista del éxito de la primera edición del encuentro y en vista también de que a pesar de haber transcurrido algunos meses desde entonces y de las inclemencias del tiempo, los rótulos que pusimos en la carretera se hallan en perfecto estado de salud y es cuestión de aprovecharlos. Hemos decidido volvernos a reunir en el puebleceto de Ager, el mismo sitio en que nos encontramos en octubre del año pasado.

Bueno, no sólo se trata de aprovechar los indicadores de la carretera, también es que cada vez que me encuentro con alguien me pregunta ¿para cuándo la próxima reunión?

Respondido. Será antes de Semana Santa, un fin de semana. Si el tiempo y las autoridades competentes lo permiten, nos encontraremos los próximos días 20, 21 y 22 de marzo de forma que las personas que tengan la fortuna de hacer fiesta el día de San José, puedan aprovechar el puente...

Para más información, contactad con Angeles en el teléfono 973-455173. Pero no lo hagáis en lunes ya que las obligaciones laborales de Angeles no le permiten atender el teléfono los lunes.

Espero volver a veros allí.

#### ¿AmigaUser?

Y, barriendo un poco para casa (la mía, claro). Ahora que parece ser época de nuevas publicaciones, no sabéis lo que me encantaría ver aparecer la que más noto en falta.

Resulta que yo, además de Macs, también dispongo de un Amiga. ¡Ojo!, ¡claro!. Me refiero al ordenador Amiga, no vaya a ser que alguien se imagine que en lugar de un ordenador, tengo otras cosas, lo que tengo es un ordenador Amiga 2000 en mi casa.

Naturalmente, el Mac es mucho más mac que una amiga, pero para algunas cosas es mucho más barato también y uno no se puede permitir el pagar una millonada por una placa de aquellas que mezclan vídeo e imágenes de ordenador en un Mac. Y aunque la calidad de imagen del Amiga no se puede comparar con la del mac, también es cierto que es más que suficiente para los hobbies de uno y todo por cuatro chavos.

Vale, no me justifico más: lo siento, tengo una Amiga y un AT de los del MS-DOS y Windows... ¡perdón!

Pues bien, no sabéis lo que siento en falta una revista que se llamase algo así como AmigaUser... (¿oído, señor director editorial?). ¡Ejem! Bueno, esta era mi broma final. Sólo eso...Chao. ☹

LOZANO